



CEREMONIA DE HOY, A 40 AÑOS DEL TRATADO DE PAZ Y AMISTAD CON ARGENTINA, EN LA SANTA SEDE, DE LA QUE SE RESTÓ GERARDO WERTHEIN

Canciller: "A Chile le parece muy importante estar presente"

En el Palacio Apostólico de la Santa Sede está programada la ceremonia con que hoy se conmemorarán los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina. A ese acto están convocadas delegaciones de ambos países: la chilena es liderada por el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, pero por Argentina no estará su contraparte directa, porque el canciller trasandino, Gerardo Werthein, se restó del solemne hito, que tendrá al Papa Francisco como anfitrión.

Anoche, en una entrevista con el canal de televisión Todo Noticias, el propio Werthein confirmó que no irá a la ceremonia. "No, no asistiré. Tenemos un profundo respeto por el Papa, yo personalmente siento un gran aprecio por él, y mantenemos una excelente relación con el Vaticano. Sin embargo, desafortunadamente, a veces ocurren situaciones

dentro de las relaciones bilaterales que afectan estas dinámicas", argumentó el canciller trasandino.

Consultado sobre si la razón era un desencuentro con el gobierno del Presidente Gabriel Boric en la reciente cumbre del G20 en Brasil, contestó —sin mencionar la palabra Chile— que "durante el G20 tuvimos unas circunstancias que aconsejan que no era el mejor momento de acudir de forma personal".

Según Werthein, "tuvimos un desencuentro que prefiero no particularizar".

Desde Roma, el canciller Van Klaveren dijo a "El Mercurio" que "esta conmemoración había sido organizada con la canciller Diana Mondino (antecesora de Werthein), con quien estábamos de acuerdo para reunirnos con el Santo Padre. Ha habido cambios en la Cancillería argentina, no solo de canciller, sino en varios niveles también. Todo esto influye. A

Chile le parece muy importante estar presente, se trata de una audiencia con el jefe de Estado del Vaticano, y por eso estamos acá".

Sobre lo ocurrido en Brasil, planteó, "la verdad es que en la reunión del G20 hubo un diálogo entre todos los líderes presentes. Y precisamente de eso se trata este tipo de foros, de generar intercambio de ideas. El Presidente Boric presentó la posición de nuestro Gobierno, que fue bastante coincidente con la de la gran mayoría de los asistentes. No hubo un diálogo bilateral, menos un enfrentamiento. Nuestro Presidente se expresó de manera correcta e incluso subrayó que tenía respeto por visiones distintas".

Durante la cumbre en Brasil, el canciller chileno había señalado que Boric tenía "problemas de agenda" para concretar un encuentro con su par Javier Milei para conmemorar los 40 años del tratado.



El ministro Van Klaveren en una actividad bilateral anterior, sobre el gasoducto GasAndes.